

ANTE POSIBLE DESAPARICIÓN DEL T-MEC CREAN COALICIÓN PARA EL COMERCIO DE AMÉRICA DEL NORTE (CNAT)

Desde el arribo de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, se generaron importantes tensiones en materia comercial con México y Canadá, mismas que se han ido incrementando. Es tal el encono, que hay quienes ven en riesgo el futuro del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

En consecuencia, tres exnegociadores del T-MEC anunciaron la creación de la Coalición para el Comercio de América del Norte (CNAT), como un mecanismo para evitar la incertidumbre que podría generarse si no se llega a renovar el T-MEC, así como para defender los beneficios económicos que dicho acuerdo ha tenido en la región.

EL T-MEC EN VOZ DE LOS EXNEGOCIADORES



NECESARIO

KEVIN BRADY, exmiembro de la Cámara de Representantes de Estados Unidos.



TIENE PRIORIDAD

STEVE VERHEUL, exjefe negociador por Canadá.



ES UNA HERRAMIENTA

Kenneth Smith Ramos, exjefe negociador por México, y presidente del Comité Bilateral México-Estados Unidos.



Esta Coalición, formada por exnegociadores clave del T-MEC cuenta con tres principales objetivos:

- 1. Mantener el T-MEC ante posibles cambios o incertidumbres que puedan llegar a surgir durante su revisión.
- Agrupar a diversos sectores, entre ellos, empresas, asociaciones, organizaciones no gubernamentales, think tanks, académicos y otras partes interesadas; para de este modo fortalecer el apoyo al tratado y evitar aranceles. que podrían afectar negativamente el comercio trilateral.
 Demostrar les beneficios que la tanida el TMEC para les tras.
- 3. Demostrar los beneficios que ha tenido el T-MEC para los tres países, como lo son los 1.6 billones de dólares en comercio generado anualmente, la creación de 9 millones de empleos y la obtención de 219 mil millones de dólares en inversiones que refuerzan las cadenas de suministro en México, Estados Unidos y Canadá.





ANTE POSIBLE DESAPARICIÓN DEL T-MEC CREAN COALICIÓN PARA EL COMERCIO DE AMÉRICA DEL NORTE (CNAT)

La creación de la **Coalición para el Comercio de América del Norte (CNAT)** resulta significativa en el contexto del T-MEC, especialmente ante la revisión programada para julio de 2026.

Esta coalición surge ante un contexto de tensiones geopolíticas y arancelarias, haciendo necesaria su existencia como mecanismo para mitigar los riesgos económicos que ello implica, y especialmente ante la incertidumbre económica producto del mismo contexto.

POSIBLES ESCENARIOS RUMBO A LA REVISIÓN DEL T-MEC

De acuerdo con Keneth Smith Ramos, exjefe negociador por México, y presidente del Comité Bilateral México-Estados Unidos, existen cuatro escenarios posibles en el proceso de revisión del T-MEC en julio de 2026:

- Una revisión del T-MEC ajustada, a políticas comunes contra prácticas desleales de China.
- Una reapertura exitosa, con énfasis en las reglas de origen automotrices.
- Una revisión recurrente. La reapertura sin acuerdo lleva a revisión anual hasta llegar a acuerdos.
- Riesgo de Ruptura. La reapertura sin acuerdo lleva a amenaza de Estados Unidos de denunciar.

"Es prioritario reforzar el T-MEC y aumentar la competitividad de la región, con mecanismos de cooperación regional, tendencias internacionales y definir el proceso de consulta nacional." Keneth Smith Ramos

PRINCIPALES DESAFÍOS

NEGOCIACIONES COMPLEJAS

Es un hecho que el proceso de revisión del T-MEC será compleja y se verá influenciada por temas como la seguridad y la migración.

CAMBIOS EN EL MECANISMO DE RESOLUCIÓN DE DISPUTAS

La representante de Comercio Exterior de EE. UU., Katherine Tai, ha señalado la necesidad de modificar el mecanismo actual para resolver disputas, lo que podría generar tensiones entre los países miembros.

TENSIONES GEOPOLÍTICAS

La guerra comercial entre Estados Unidos y China representa un desafío importante. La CNAT debe trabajar para garantizar que el T-MEC se adapte a las nuevas realidades del comercio global y las presiones que esto implica. Un factor crítico es la incertidumbre sobre cómo estas tensiones afectarán las relaciones comerciales en América del Norte.

REFORMAS CONSTITUCIONALES EN MÉXICO

Las propuestas de reformas y reformas que pueden entrar en conflicto con los compromisos del T-MEC generan incertidumbre. Si estas reformas no garantizan un marco legal justo y transparente, podrían desincentivar la inversión extranjera y complicar la resolución de disputas comerciales.

La Reforma al Poder Judicial y la elección de Jueces, Magistrados y Ministros constituye uno de los elementos clave a tener en consideración en este sentido.





